## PREGON DE LAS FIESTAS DE VILLAESCUSA DE HARO 2004 Gay Bedel

- EXCELENTISIMO SR. ALCALDE
- MIEMBROS DE LA CORPORACION MUNICIPAL
- DIRECTIVA DE LA HERMANDAD DE LA SANTISIMA VIRGIN DE FAVOR Y AYUDA
- DIRECTIVA DE LA HERMANDAD DEL SANTISIMO CRISTO DE LA EXPIRACION
- SR CURA PÁRROCO, D. JOSE LUIS
- HERMANOS, AMIGOS TODOS
- QUIERO EMPEZAR DEDICANDO MI PREGON A D. ANGEL SEVILLA: SACERDOTE, PÁRROCO Y AMIGO: TRES PALABRAS SENCILLAS PERO TODA UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMAS. ANGEL YO SE QUE ESTAS ESCUCHANDO.
- QUE HACE UN CANADIENSE DANDO EL PREGON DE UN PUEBLO COMO VILLAESCUSA DE HARO? ES UNA BUENA PREGUNTA Y UNA QUE ME HE HECHO YA MUCHAS VECES. QUIZAS ME HAN LLAMADO PORQUE COMO EXTRANJERO TENGO UN PUNTO DE VISTA DIFERENTE O PORQUE SOY PERIODISTA. LLEVO CASI 12 AÑOS EN ESPAÑA Y POR MI TRABAJO EN LA RADIO VIAJO POR TODO EL PAIS, HE CONOCIDO MUCHOS PUEBLOS Y MUCHAS FIESTAS.
- ES CURIOSO PORQUE YO NO TENGO UN PUEBLO PROPIO. MI PADRE ERA MILITAR Y CADA AÑO NOS DESTINABAN A OTRO BASE MILITAR Y UN PUEBLO NUEVO. QUIZAS ES POR ESO QUE TENGO TANTO CARIÑO A LOS PUEBLOS Y PORQUE ME SENTÍ TAN A GUSTO CUANDO VINE POR PRIMERA VEZ A VILLAESCUSA DE HARO. MI JEFE Y AMIGO, CARLOS HERRERA, HA DICHO QUE UNO RENACE Y ES FELIZ CUANDO SABE DONDE QUIERE MORIR. ALGUN DIA SERIA FELIZ COMO VOSOTROS.
- PERO ME DISTRAIGO YO LLEGUE EL MIERCOLES Y COMO EL BUEN PERIODISTA QUE SOY EMPEZE A INVESTIGAR. DISFRAZADO DE GUIRI, SALI A LA CALLE PARA TOMAR EL PULSO DE UN PUEBLO EN VISPERAS DE SUS FIESTAS. EN PRINCIPIO NO ENCONTRE A NADIE, ESTABAN TODOS EN LA PISCINA MUNICIPAL, PERO POCO A POCO IBA TROPEZANDO CON LOS NATIVOS PERO SIN COSECHAR GRAN COSA Y DESPUES DE UNAS HORAS SOLO TENIA UNA PALABRA APUNTADA "EEAA". IBA SER MAS DIFICIL DE LO QUE YO IMAGINABA PERO NUNCA PERDI MI OPTIMISMO.
- NO TENIA MUY CLARO DE QUE QUERIA HABLAR ESTA NOCHE.
   HABIA PREGONEROS QUE HABLARON DE LOS MONUMENTOS DE
   VILLAESCUSA, DE SUS PASADAS GLORIAS E INCLUSO DE SUS
   MUCHOS OBISPOS. PERO YO QUERIA MAS.
- OTRO MOMENTO SALI A LA CALLE. DE REPENTE VI A DOS MUJERES SENTADAS EN LA PUERTA DE SU CASA. MADRE E HIJA. LA MADRE VIUDA, FRAGIL, GOLPEADA POR LA VIDA Y LA HIJA A SU LADO

- CONSOLANDOLA CON GESTOS DE ENORME TERNURA QUE ME CONMOVIERON. ERA UN MARCO ENTRAÑABLE.
- EN ESTE MOMENTO ME DI CUENTA DE QUE YO YA SABIA MUCHO DE VILLAESCUSA Y DE SU GENTE.
- HACE DOS AÑOS LLEGUE POR PRIMERA VEZ A MANOS DE LOS CURAS, SE LLAMEN LOS DISCIPULOS, BUENA GENTE. LOS CONOCI EN EL CAMINO DE SANTIAGO Y ME INVITARON A SU CASA AQUÍ POR UNOS VOTOS. DESDE ENTONCES HE VENIDO 5 O 6 VECES.
- EL CONVENTO ES UNA ISLA DE TRANQUILIDAD, RODEADO DE MUROS BLANCOS Y APARTADO DE LA VIDA COTIDIANA DEL PUEBLO. PERO NO OBSTANTE ALLI ADENTRO SE ESCUCHA EL RITMO DE LA VIDA, EL MURMULLO DE UN PUEBLO FELIZ: POR LA NOCHE SE OYE EL SONIDO DE MUSICA LLEGANDO DE UN BAR CERCANO (A VECES DEMASIADO ALTO) O LOS VECINOS HABLANDO TRANQUILMENTE DESDE UNAS SILLAS EN LA CALLE, ESAS DE PLAYA, LOS NIÑOS JUGANDO. LA BRISA MATINAL ME TRAE EL DULCE CANTAR DE LOS PAJAROS INTERRUMPIDO A VECES POR LOS ANUNCIOS POR ALTAS VOCES OFRECIENDO CAMBIAR MI COLCHON VIEJO POR UNO NUEVO; QUE NO SERIA MALA COSA PORQUE MI CAMA EN EL CONVENTO ES TODA UNA PENITENCIA. SON LOS SONIDOS DE LA VIDA Y QUE BIEN SUENAN VERDAD?
- PERO TAMBIEN HAY OTROS SONIDOS, ECOS DE UNA VIDA ETERNA, MAS PROFUNDA: LAS CAMPANAS TAÑENDO A MISA CADA DIA Y A VECES DOBLANDO POR ALGUIEN QUE YA NO LAS ESCUCHARA. QUE MUJER DE VILLAESCUSA NO CONOCE EL RUIDO DEL PESTILLO DE LA PUERTA DE LA IGLESIA, HACE UN CLACK FUERTE COMO UNA LLAVE ABRIENDO LA PUERTA DE TU CORAZON. TAMBIEN HAY EL SUSURRO DE UNA SUPLICA A LA VIRGENCITA QUE POR TENUE QUE SEA, ELLA SIEMPRE LA OYE.
- Y CUANTAS SUPLICAS, MADRE MIA, CUANTAS SUPLICAS A UNA VIRGEN CON VOCACION DE ESCUCHA, DE FAVOR Y AYUDA. LA MISMA QUE ATENDIA CON PACIENCIA INFINITA A TU MADRE, A TU ABUELA Y A TU BISABUELA. CUANTOS BAUTIZOS, PRIMERAS COMUNIONES Y BODAS.
- OTROS SONIDOS EN LA VIDA DE UN PUEBLO
- PARA MI LOS PUEBLOS SON EL ALMA DE ESPAÑA. SI UNO RASCA LA PIEL DE CUALQUIER MADRILEÑO O BARCELONES, SE ENCUENTRA UN PUEBLO DEBAJO Y DE HACE APENAS UNA O DOS GENERACIONES. LAS FIESTAS PATRONALES DE UN PUEBLO SON LA CELEBRACION DE LA MEMORIA COLECTIVA DE SUS GENTES.
- QUIERO CONTAR UNA ANÉCDOTA DE NELSON MANDELA, EL LIDER SUD AFRICANO Y UN GRAN AMIGO MIO. EN SU TOMA DE POSESION COMO PRESIDENTE HACE 10 AÑOS INTERVENIA UN SEÑOR QUE RECITABA LAS ALABANZAS DE SU CLAN, DE SU FAMILIA DURANTE GENERACIONES Y GENERACIONES. ES SU OFICIO, EL SE DEDICA A MEMORIZAR TODAS LAS BATALLAS Y GLORIAS DE UNA LINAJE Y

- DURANTE HORAS, SIN AYUDA ESCRITA, SE PRESENTO CON TODO LUJO DE DETALLES ESA HISTORIA. ES COMO UN PREGON PERO ESTAREIS CONTENTOS DE SABER QUE YO NO PIENSO HABLAR TRES HORAS.
- PERO ESA ANÉCDOTA DEMUESTRA UNA ANSIA HUMANA, CASI UNIVERSAL, DE RECORDAR, DE NO OLVIDAR EL PASADO Y LAS FIESTAS DE UN PUEBLO DAN CITA A ESA INQUIETUD.
- MI PRIMERA VISITA EN VILLAESCUSA, PADRE LUIS ME LLEVO A LA
  IGLESIA Y ME PRESENTO A D. ANGEL. DURANTE MAS DE DOS
  HORAS EL ME ACOMPAGNO PARA ENSENARME LAS MARAVILLAS
  QUE HAY A DENTRO. EL RETABLO DE SAN PEDRO, LA CAPILLA DE
  NUESTRA SEÑORA DE LA ASUNCION CON SU RETABLO MAGNIFICO,
  EL ORGANO Y MUCHAS COSAS MAS. VISITAR LA IGLESIA CON D.
  ANGEL ERA COMO SI EL MISMISIMO SAN PEDRO HUBIERA ABIERTO
  LAS PUERTAS DEL CIELO.
- PERO ESTOY SEGURO QUE D. ANGEL ESTARIA DE ACUERDO CONMIGO CUANDO DIGO QUE LAS COLUMNAS QUE SOSTIENEN ESTA IGLESIA NO SON DE PIEDRA SINO DE CARNE Y HUESO, SOIS VOSOTROS.
- EN ESAS MISMAS FECHAS EL VERANO PASADO YO ESTABA EN ELCHE (VALENCIA) PARA VER EL MISTERIO DE ELCHE, UN SACRODRAMA ASSUNCIONISTA DECLARADO PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD. LOS ACTORES, TODOS DEL MISMO PUEBLO, CANTAN UNA PARTITURA TRANSMITIDA DE PADRES A HIJOS, DE GENERACION EN GENERACION DESDE HACE MAS DE QUINIENTOS AÑOS.
- VOSOSTROS TAMBIEN TENEIS UN PATRIMONIO DIGNO DE ELOGIAR, UNA HERENCIA DE UNA GENERACION A OTRA Y NO ES NINGUN MISTERIO, ES LA FE.
- YO CREO QUE TODOS ESTOS ACTOS DE AMOR Y DE FE SON COMO GRANOS DE ARENA QUE A TRAVES DE LOS SIGLOS SE VAN ACUMULANDO, AGLOMERANDO, CONSOLIDANDO HASTA FORMAR LOS CIMIENTOS DE NUESTRA HUMANIDAD. AQUÍ NO FALTA HUMANIDAD.
- EN EL MISTERIO DE ELCHE AL FINAL DEL PRIMER ACTO, MARIA EXPRESA SU DESEO DE REUNIRSE CON SU HIJO EN EL CIELO Y EN UN MOMENTO CARGADO DE DRAMA, ELLA MUERE. LOS APOSTOLES RODEAN SU CUERPO Y CANTAN UNA SALVE DE UNA BELLEZA EXTRAORDINARIA Y NO HAY UN OJO SIN LAGRIMAS EN LA IGLESIA. COMO HE DICHO ANTES NO HAY MISTERIO ES EL AMOR DE UNA MADRE POR SU HIJO O EL AMOR DE UNA HIJA POR SU MADRE COMO EN ESA PUERTA DE VILLAESCUSA.
- COMO HOY, MAÑANA HABRA UNA PROCESION DE LA SANTISIMA VIRGEN. LAS PROCESIONES SON IMPORTANTISIMAS, SON UNA OPORTUNIDAD DE ACERCAR LA PATRONA A SUS FIELES DE

- DEMONSTRAR DE MANERA FISICA LA NOCION IMPLICITA QUE LA VIRGEN ES DE TODO EL PUEBLO. SE HACE SOLEMNIMENTE, CON DIGNIDAD Y CON MUSICA CONFIRMANDO EL LAZO QUE EXISTE ENTRE VILLAESCUSA Y SU VIRGIN.
- LA VIRGEN DE FAVOR Y AYUDA SIEMPRE ESTUVO EN VUESTRO FAVOR Y SIEMPRE ESTARA. VIVA LA VIRGEN DE FAVOR Y AYUDA, VIVA.
- EN UNAS SEMANAS COMPLETAREMOS LA CITA ANUAL CON LAS FIESTAS EN HONOR AL SANTISIMO CRISTO DE LA EXPIRACION. YO SOY COSTALERO DEL CRISTO DE LAS ALMAS DE LA HERMANDAD DE LOS JAVIERES EN SEVILLA. DESDE HACE MAS DE TRECE AÑOS. SIEMPRE HE SIDO MUY DE CRISTO, COMO LOS VARONES DE VILLAESCUSA, CASI TODOS HERMANOS DEL CRISTO Y PUEDO ENTENDER LA RELACION QUE UNO PUEDO TENER CON SU CRISTO DE TODA LA VIDA. NO HAY MEJOR AMIGO, NADIE TAN PACIENTE. ES DIFICIL DE EXPLICAR.
- CUANDO UNA CUADRILLA DE COSTALEROS EN SEVILLA SE PREPARA PARA LEVANTAR EL PASO, EN EL MOMENTO JUSTO ANTES GRITAMOS TODOS JUNTOS, "AL CIELO CON EL". EL CRISTO Y CASI DOS TONELADAS DE MADERA Y ORO VAN VOLANDO HACIA ARRIBA Y EN ESE MOMENTO EL CRISTO Y NOSOTROS SOMOS UNO.
- VOSOTROS NO SOIS TAN BRUTOS CON VUESTROS PATRONES PERO EL EFECTO ES EL MISMO. VUESTRO CRISTO VA AL CIELO PORQUE LO LLEVAIS EN VUESTROS CORAZONES, CON VUESTRO AMOR, VUESTRA FE Y VUESTRO EJEMPLO.
- EL AÑO PASADO TENIA EL HONOR DE ESTAR AQUÍ DURANTE LAS
  FIESTAS DEL CRISTO. ME LLENABA DE ORGULLO VER A TODO EL
  MUNDO HACIENDO SU TURNO PARA PODER LLEVAR A SU CRISTO
  UN RATO. CUANTAS VECES HABIA VISTO LO MISMO EN TANTOS
  PUEBLOS DE ESPAÑA. QUE PRIVILEGIO PODER PRESTAR VUESTRAS
  PIERNAS A UN CRISTO QUE YA NO PUEDE ANDAR.
- EN LOS ULTIMOS MESES LOS MILITARES DE ESPAÑA OCUPABAN MUCHO ESPACIO EN LAS NOTICIAS POR EL ACCIDENTE DEL YAK-42 Y POR IRAK. ME EMOCIONO VER A LOS SOLDADOS ESCOLTANDO A VUESTRO CRISTO, ARROPANDOLO CON GALLARDIA, CON VALORES QUE ENOBLECEN A VILLAESCUSA Y ESPAÑA.
- UN MILITAR CUANDO SE PONE SU UNIFORME SABE LA POSIBILIDAD DE SACRIFICIO QUE CONLLEVA SU OFICIO. LA ASUME COMO HICIERON AQUELLOS QUE ESTANDO DE MANIOBRAS AQUÍ EN 1969, BAJARON AL POZO SIN PENSAR EN LOS RIESGOS PERSONALES, IGUAL QUE TODOS AQUELLOS DESTINADOS EN MISIONES DE PAZ ALREDEDOR DEL MUNDO. SU ENTREGA EMITA EL SACRIFICIO DE CRISTO EN LA CRUZ.
- EL HERMANAMIENTO DE VILLAESCUSA CON EL REGIMENTO SABOYA POR UN EPISODIO TRAJICO QUE TODOS CONOCEIS ES UN EJEMPLO PARA TODA ESPAÑA.

- VIVA EL REGIMENTO SABOYA Y VIVA EL SANTO CRISTO DE LA EXPIRACION.
- AHORA QUIERO DIRIGIRME A LA GENTE JOVEN DE VILLAESCUSA. SE QUE VUESTROS PADRES HAN TRABAJADO DURO PARA QUE VOSOTROS PODEIS ESTUDIAR Y LABRAROS UN PORVENIR. LA MAYORIA DE VOSOTROS IREIS A LA CIUDAD EN BUSCA DE TRABAJO Y UNA NUEVA VIDA. LLEGARA EL MOMENTO CUANDO TUS PROPIOS HIJOS DIRAN "PAPA QUIERO IR A LA PLAYA, NO QUIERO VOLVER AL PUEBLO ESTE VERANO" TENEIS QUE SER FIRMES. TENEIS UNA RESPOSIBILIDAD, UN DEBER DE TRAER A TUS HIJOS AQUÍ PARA QUE ELLOS CONOZCAN DE DONDE SOIS Y PARA QUE NO OLVIDEN NUNCA LA FE DE SUS MAYORES.
- DENTRO DE POCO HABRA UNA PÓLVERA Y DESPUES UNA VERBENA POPULAR. LO MISMO QUE ES IMPORTANTE VENIR A LA NOVENA Y LA PROCESION TAMBIEN LO ES DISFRUTAR DE LOS ACTOS MAS PROFANOS DE LA FIESTA. HAY QUE OLVIDAR LOS PROBLEMAS DE LA VIDA, DEL TRABAJO, DE LOS ESTUDIOS Y TOMARSE UNA COPA, O DOS, CON TU VECINO SIN PASARSE, CON TUS AMIGOS DE LA INFANCIA QUE VIVEN EN MADRID. SACAR A LA MUJER A BAILAR. PORQUE TAMBIEN ES PARTE DE LA VIDA DIVERTIRSE Y ESTOY SEGURO QUE LA VIRGIN ESTARA ESCUCHANDO, SONRIENTE, SABIENDO OUE TODO VA BIEN EN SU PUEBLO DE VILLAESCUSA.
- AL PRINCIPIO DE MI PREGON HE COMENTADO QUE YO NUNCA TUVE PUEBLO PROPIO. EN CIERTO MODO EL PRIVILEGIO DE DAR EL PREGON DE LAS FIESTAS DE VILLAESCUSA ME HA PERMITIDO SENTIRME VILLAESCUSERO POR UN RATO Y OS AGRADEZCO ENORMAMENTE ESTA OPORTUNIDAD.
- SI ES VERDAD LO QUE HE DICHO QUE LOS PUEBLOS SON EL ALMA DE ESPAÑA, EL CORAZON DE ESTE PAIS LATE MAS FUERTE PORQUE HAY GENTE TAN AUTENTICA COMO VOSOTROS. MUCHAS GRACIAS Y QUE LA VIRGEN DEL FAVOR Y AYUDA Y EL SANTO CRISTO DE LA EXPIRACION OS COLMEN DE BENDICIONES. QUE DISFRUTEIS DE LAS FIESTAS!